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ABSTRAK 

 

Fahru Roji, 2021. Strategi Pembelajaran Guru Pendidikan Agama Islam pada Masa 

Pandemi Covid-19 (studi pada Guru PAI Non PNS Kab. Pandeglang). Tesis 

Pascasarjana Program Studi Pendidikan Agama Islam, Universitas Islam Negeri 

Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Pembimbing (1) : Dr. H. Suadi Sa’ad, 

M.Ag dan Pembimbing (2) : Dr. H. Shobri, S.Kom, MM. 

 

Strategi Pembelajaran Guru Pendidikan Agama Islam pada Masa Pandemi 

Covid-19 sangat begitu penting, karena strategi merupakan dasar untuk dapat 

terlaksananya proses pembelajaran, sehingga dibutuhkan kemampuan guru untuk dapat 

menentukan jenis strategi pembelajaran yang digunakan pada masa pandemi. Oleh 

Karen itu, peneliti tertarik dengan mengangkat fokus masalah penelitian ini adalah : (1) 

Bagaimana strategi pembelajaran guru PAI pada masa pandemi covid-19. (2) Apa yang 

menjadi faktor pendukung dan penghambat dalam pembelajaran di masa pandemi 

covid-19. (3) Bagaimana penerapan pembelajaran di masa pandemi covid-19. Tujuan 

penelitian ini adalah : (1) Strategi pembelajaran guru PAI yang digunakan pada masa 

pandemi covid-19. (2) Mengetahui faktor pendukung dan penghambat dalam 

pembelejaran di masa pandemi covid-19. (3). Pelaksanaan pembelajaran di masa 

pandemi covid-19. 

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan mengambil penelitian 

pada Guru PAI Non PNS Kabupaten Pandeglang. Informan dalam penelitian ini adalah 

guru PAI  dan siswa, yang didukung oleh narasumber yang kompeten dibidangnya, 

seperti Wakil Kepala Bidang Kurikulum, Kepala Sekolah, Pengawas SMP dan SMA, 

Ketua Pokjawas, Wakil Ketua Dewan Pendidikan, Dosen, dan Tenaga Kesehatan atau 

Tim Satgas Covid-19. 

Hasil penelitian sebagai berikut : Strategi Pembelajaran Guru Pendidikan 

Agama Islam pada Masa Pandemi Covid-19, dalam hal ini guru PAI sebagai pendidik 

dan pembimbing dalam proses pembelajaran, mampu memberikan pembelajaran 

dengan cara menggunakan sistem pembelajaran kombinasi (blended learning) antara 

pembelajaran dalam jaringan dan luar jaringan, dengan menggunakan strategi 

pembelajaran yang disesuaikan dengan situasi dan kondisi pada masa pandemi covid-

19, seperti strategi pembelajaran ekspositori, strategi pembelajaran inkuiri, strategi 

pembelajaran berbasis masalah, dan strategi pembelajaran mandiri. Faktor pendukung 

yang dihadapi oleh guru PAI adalah adanya fasilitas yang disediakan oleh pihak 

sekolah, seperti jaringan internet dan pemanfaatan lab komputer sekolah, dan adanya 

bantuan kuota internet dari pemerintah baik untuk guru maupun siswa. Faktor 

penghambat yang dihadapi oleh guru adalah jaringan internet yang tidak stabil, 

khususnya di beberapa wilayah tempat tinggal siswa, paket data atau kuota internet 

siswa yang tidak memadai dan fasilitas media siswa seperti tidak memiliki laptop dan 

alat teknologi lainnya atau alat teknologi yang ada tidak memadai.  
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ABSTRACT 

 

Fahru Roji, 2021. Learning Strategies of Islamic Religious Education Teachers during 

the Covid-19 Pandemic (study at the Non-PNS PAI Teacher Communication 

Forum Pandeglang Regency). Thesis of Postgraduate Program, Islamic 

Religious Education Study Program, Sultan Maulana Hasanuddin State Islamic 

University Banten. Supervisor (1) : Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag and Supervisor 

(2) : Dr. H. Shobri, S. Kom, MM. 

 

Learning Strategies of Islamic Religious Education Teachers during the Covid-

19 Pandemic is very important, because strategy is a basis for the implementation of the 

learning process, so it takes the ability of teachers to be able to determine the types of 

learning strategies used during the pandemic. Therefore, researcher is interested in 

raising the focus of this research problem, namely: (1) What is the learning strategy of 

PAI teachers during the covid-19 pandemic. (2) What are the supporting and inhibiting 

factors in learning during the covid-19 pandemic? (3) How to apply learning during the 

covid-19 pandemic. The objectives of this study are: (1) learning strategies of PAI 

teacher used during the covid-19 pandemic. (2) To know the supporting and inhibiting 

factors in learning during the covid-19 pandemic. (3). Implementation of learning 

during the COVID-19 pandemic. 

This study uses a qualitative method by taking research at the Non-PNS PAI 

Teacher Communication Forum in Pandeglang Regency. Informants in this study were 

PAI teachers and students, who were supported by resource persons who were 

competent in their fields, such as Deputy Head of Curriculum Division, Principal, 

Junior and High School Supervisors, Chair of Pokjawas, Deputy Chair of the Education 

Council, Lecturers, and Health Workers or the Covid-19 Task Force Team.  

The results of the study are as follows: Learning Strategies for Islamic 

Religious Education Teachers during the Covid-19 Pandemic, in this case PAI teachers 

as educators and mentors in the learning process, are able to provide learning by using 

a blended learning system between online and external learning network, using learning 

strategies adapted to the situation and conditions during the COVID-19 pandemic, such 

as expository learning strategies, inquiry learning strategies, problem-based learning 

strategies, and independent learning strategies. Supporting factors faced by PAI 

teachers are the facilities provided by the school, such as the internet network and using 

the school computer lab, and the internet quota assistance from the government for 

teachers and students. The inhibiting factors faced by teachers are unstable internet 

networks, especially in some areas where students live, inadequate data packages or 

student internet quotas and student media facilities such as not having laptops and other 

technological tools or inadequate technology tools. 
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 الملخص
 ٩١-استراتيجيات التعلم لمعلمي التربية الدينية الإسلامية أثناء جائحة كوفيد .٢۰٢٢.فخررازى

 )دراسة حول منتدى التواصل لمعلمي التربية الإسلامية غير الموظفين المدنيين في منطقة

أطروحة الدراسات العليا لبرنامج دراسة التربية الدينية الإسلامية ، جامعة  . (ڠنديغيلافا

(: الدكتور الحاج سعدي سعد ٩مشرف ) مولانا حسن الدين الإسلامية بجامعة بانتن.السلطان 

(: دكتور الحاج صبري ، بكالوريوس حاسب آلي ، ماجستير ٢، ماجستير دين ومستشار )

 إدارة.

مهمة للغاية،  ٩١-ة أثناء جائحة كوفيدتعتبر استراتيجية التعلم لمعلمي التربية الدينية الإسلامي

لأن الاستراتيجية هي الأساس لتنفيذ عملية التعلم، لذلك فهي تتطلب قدرة المعلمين على تحديد نوع 

استراتيجيات التعلم المستخدمة خلال الجائحة. لذلك اهتمت الباحثة بإثارة محور المشكلة في هذا 

-لإسلامية خلال جائحة كوفيد( كيف استراتيجيات التعلم لمعلمي التربية الدينية ا٩البحث وهي: )

( كيفية تطبيق التعلم ٣؟ )٩١-( ما هي العوامل الداعمة والمثبطة للتعلم أثناء جائحة كوفيد٢؟ )٩١

( استراتيجيات تعلم معلم التربية الدينية ٩. أهداف هذه الدراسة هي: )٩١-أثناء جائحة كوفيد

عوامل الداعمة والمثبطة للتعلم أثناء ( معرفة ال٢. )٩١-الإسلامية المستخدمة خلال جائحة كوفيد

 .٩١-تنفيذ التعلم أثناء جائحة كوفيد (٣. )٩١-جائحة كوفيد

تستخدم هذه الدراسة طريقة نوعية من خلال إجراء بحث حول منتدى التواصل لمعلمي 

. كان المخبرون في هذه الدراسة من ڠنديغيلافاالتربية الدينية الإسلامية غير الموظفين المدنيين 

معلمي وطلاب التربية الدينية الإسلامية ، الذين تم دعمهم من قبل أشخاص مختصين في مجالاتهم 

، مثل نائب رئيس قسم المناهج ، والمدير ، والمشرف على المدارس الثانوية الإعدادية والمدارس 

نائب رئيس مجلس التعليم والمحاضرين  الثانوية العليا ، ورئيس مجموعة العمل الإشرافية ،

 .٩١-كوفيدوالعاملين الصحيين أو فريق عمل 

نتائج الدراسة هي كما يلي: استراتيجيات التعلم لمعلمي التربية الدينية الإسلامية خلال فترة 

، في هذه الحالة معلمو التربية الدينية الإسلامية كمعلمين وموجهين في عملية التعلم ٩١-وباء كوفيد

، قادرون على توفير التعلم باستخدام التعلم المدمج نظام بين التعلم عبر الإنترنت وخارج الشبكة ، 

، مثل ٩١-كوفيدباستخدام استراتيجيات التعلم التي تتكيف مع الموقف والظروف أثناء وباء 

القائمة على ، واستراتيجيات التعلم واستراتيجيات التعلم الاستقصائي استراتيجيات التعلم التفسيري،

المشكلات، واستراتيجيات التعلم المستقلة. العوامل الداعمة التي يواجهها مدرسو التربية الدينية 

الإسلامية هي التسهيلات التي توفرها المدرسة، مثل شبكات الإنترنت واستخدام مختبرات 

ب. العوامل الكمبيوتر المدرسية، ومساعدة حصة الإنترنت من الحكومة لكل من المعلمين والطلا

المثبطة التي يواجهها المعلمون هي شبكات الإنترنت غير المستقرة، خاصة في بعض المناطق 

التي يعيش فيها الطلاب، وحزم البيانات غير الكافية أو حصص الإنترنت للطلاب والمرافق 

 الإعلامية للطلاب مثل عدم وجود أجهزة كمبيوتر محمولة وأدوات تكنولوجية أخرى أو أدوات

 تقنية غير كافية.
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